



Münster, Weihnachten 2019

Liebe Gemeindemitglieder,
liebe Freundinnen und Freunde der Margareta Kirche,

„Sehnsucht ist der Anfang von Allem“

so formulierte die jüdisch-schwedische Lyrikerin Nelly Sachs eines der menschlichen Grundgefühle. Besonders zum Weihnachtsfest spüren die Menschen diese Sehnsucht nach Heil-Sein, nach Geborgenheit, nach Zuwendung und Wertschätzung und Frieden in der Welt besonders intensiv.

In der Wirklichkeit erleben wir Umbrüche, Umwälzungen, Verschiebungen, wie sie es in der Weltgeschichte nur selten gab. Traditionen verblassen, Gewissheiten werden fraglich, alte Größe verschwindet in Bedeutungslosigkeit und neue Mächte betreten die Bühnen der Welt.

Die Fragen nach dem Sinn und die Hoffnung auf mehr sind ungebrochen lebendig. Aus dieser Sehnsucht heraus begeben sich immer mehr Menschen innerhalb und besonders auch außerhalb der Kirche auf eine spirituelle Suche, gerade an Weihnachten.

**„Alles beginnt mit der Sehnsucht.
Immer ist im Herzen Raum für mehr,
für Schöneres, für Größeres.
Das ist des Menschen Not:
Sehnsucht nach Stille, nach Freundschaft und Liebe.
Und wo Sehnsucht sich erfüllt,
dort bricht sie noch stärker auf.
Fing nicht Deine Menschwerdung, Gott, mit dieser
Sehnsucht nach dem Menschen an?
So lass nun unsere Sehnsucht damit anfangen,
Dich zu suchen, und lass sie damit enden,
wenn wir DICH gefunden haben“**
(N. Sachs)



Die gute Botschaft ist, dass wir Christus, dem Kind in der Krippe, unsere Hoffnungen und Sehnsüchte entgegenhalten können. Er kann unsere Herzen verwandeln, weil von ihm immer wieder neues Leben ausgeht. Er wird die Wüsten unserer Herzen zum Blühen bringen - Mal schauen, was uns blühen wird.

Doch von alleine geschieht das nicht. Wir sind als Christinnen und Christen beteiligt. Denn: ER wurde für uns Mensch, damit wir menschlich werden, in uns, durch uns und um uns herum. Dass SEIN Wirken schon längst begonnen hat, konnten wir in unserer Ortsgemeinde in den Adventswochen bereits spüren:

Über 150 Kinder in unserem Viertel wurden von den Mitarbeiter*innen der „Aktion Sterntaler“ zu Hause besucht. Gemeindemitglieder hatten für die Erfüllung eines Weihnachtswunsches gesorgt, wenn Eltern dies wirtschaftlich nicht ermöglichen konnten. Drei übervolle Einkaufswagen mit haltbaren Lebensmitteln sammelte das Team des ökumenischen Sozialbüros vor dem Supermarkt. „Ein Pfund mehr“ ermöglicht Menschen mit geringem Einkommen im Viertel eine kleine Weihnachtsfreude.

Wenn an drei Tagen um das Dreikönigsfest herum Kinder und Jugendliche als Sternsinger von Haus zu Haus ziehen, um Spenden für die ärmsten Kinder der Welt zu sammeln, ist auch dies ein Zeichen von gelebter Solidarität und Nächstenliebe.

Damit das „Fest der Liebe“ nicht am Abend des 2. Weihnachtstages abrupt endet, haben wir das kommende Jahr 2020 unter die biblische Fragestellung gesetzt: „Wer ist mein Nächster?“ Beim Neujahrsempfang am 19. Januar wird dieses „Jahresthema“ des Kirchortes in launiger Art und Weise vorgestellt werden. Wir verbinden das mit der Hoffnung und Sehnsucht, dass möglichst viele Gruppen der Ortsgemeinde dieses Thema mit Leben im Alltag füllen.

In Dankbarkeit für die vielen kleinen und großen Zeichen der Nächstenliebe wünschen wir ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest 2019 und Gottes guten Segen für 2020!

Ansgar Felden Margarete Kohlmann Bernd Lenkeit Ludger Picker
Vorstand des Ortsgemeinderates Margareta

TERMINÜBERSICHT FÜR DIE PINNWAND

1. Dez. bis 6. Jan 2020		Mauritz-Ost wird zur Krippe Noch bis zum 6. Januar 2020 sind in 23 Vorgärten im Viertel biblische und nichtbiblische Geschichten der Advents- und Weihnachtszeit zu sehen. Ein Spaziergang durchs Viertel lohnt sich. Übersichtspläne gibt es in der Kirche und auf der Homepage der Pfarrei
Di, 24. Dez. Heiligabend	15.00 Uhr 16.30 Uhr 18.30 Uhr	Krippenfeier mit Krippenspiel Familienmesse mit Krippenspiel musikalisch gestaltet von der Familienband und Flöten Christmette musikalisch gestaltet vom Projektchor classic und mit Saxophonmusik
Do, 26. Dez. 2. Feiertag	9.45 Uhr	Eucharistiefeier musikalisch gestaltet mit Trompetenmusik
So, 29. Dez.	9.45 Uhr	Eucharistiefeier musikalisch gestaltet vom Projektchor „Classic“ mit englischen Weihnachtsliedern (Christmas Carols) anschl. lädt das Team von „Treff am Turm“ zu einem Weihnachtsbrunch in der Kirche ein. Währenddessen können von allen neue und alte Weihnachtslieder gesungen werden.
Di, 31. Dez. Silvester	23.30 Uhr	Besinnlicher Übergang in das Jahr 2000 anschl. Anstoßen auf dem Kirchplatz
Mi, 1. Jan	18.00 Uhr	Neujahrsgottesdienst musikalisch gestaltet vom Blechbläserensemble Sankt Mauritz, anschließend stoßen wir mit einem Glas Sekt auf das neue Jahr an.
Fr, 3. Jan	10.00 Uhr	Marktandacht „10 Minuten für Gott“ anschl. Marktcafé
Sa, 4. Jan	10.00 Uhr	Beginn der Sternsingeraktion Die Sternsinger sind am Kirchort Margareta vom 4. bis 6. Januar unterwegs. Wer den Besuch an einem bestimmten Tag wünscht, kann sich in der Kirche in eine Liste eintragen oder sich direkt bei den Messdienern melden: messdiener-margareta@sankt-mauritz.info
So, 5. Jan	9.45 Uhr	Eucharistiefeier mit den Sternsingern anschl. Gemeindecfé
So, 12. Jan	9.45 Uhr 17.00 Uhr	Eucharistiefeier mit Kinderkirche Kirchraummusik: Schülerkonzert „2 plus 1“ Luise (Schülerin) und Olga Wagner (beide Violine) und Stefan Schirjajew (Klavier) spielen Werke von E. Grieg, D. Schostakowitsch, P. Tschaikowsky, A. Vivaldi, u. a. in unterschiedlicher Besetzung - Eintritt frei, Spenden erbeten
Mi, 16. Jan	19.30 Uhr	„Ihr macht uns die Kirche kaputt ... doch wir lassen das nicht zu!“ Vortrags- und Gesprächsabend mit dem Theologen Prof. Daniel Bogner zu seinem gleichnamigen Buch im Pfarrheim an der Margaretakirche. Der Eintritt ist frei.
So, 19. Jan	9.45 Uhr	Eucharistiefeier mit Vorstellung der Erstkommunionkinder anschl. Neujahrsempfang
Mo, 20. Jan	19.30 Uhr	Öffentliche Sitzung des Ortsgemeinderates im Pfarrheim
Fr, 24. Jan	18.00 Uhr 19.30 Uhr	Ökumenischer Wortgottesdienst zur Gebetswoche für die Einheit der Christen in der Konradkirche Weinprobe mit fair gehandeltem Wein im Pfarrheim. Die AG-Nachhaltigkeit des Kirchortes lädt herzlich ein.
So, 26. Jan	15.30 Uhr	Tauferinnerungsfest in der Margaretakirche
So. 2. Feb Mariä Lichtmess	9.45 Uhr	Eucharistiefeier der Projektchor „Classic“ singt die „Messe zu Ehren des Hl. Franziskus“ von J.B. Hilber

Möchten Sie auch den Newsletter per Email oder per Post bekommen? Oder möchten Sie ihn wieder abbestellen?
Bitte wenden Sie Sich an Bernd Lenkeit (Tel. 0251 – 314907 oder per Mail an: newsletter-margareta@sankt-mauritz.com)!
www.sankt-mauritz.com/margareta

